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Ao vigésimo nono dia do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, às 10h07min, reuniu-se a 
Congregação do Núcleo de Desenvolvimento Amazônico em Engenharia (NDAE), com a 
presença dos senhores conselheiros: professor Aarão Ferreira Lima Neto - Diretor Geral e 
Presidente da Congregação; professor Júnior Hiroyuki Ishihara – Diretor Adjunto; contadora 
Giselle Damasceno da Silva de Souza – Coordenadora de Planejamento, Gestão e Avaliação 
(CPGA); professor Bruno Merlin – Coordenador do Programa de Pós-Graduação em 
Computação Aplicada (PPCA); professora Débora Dias Costa Moreira – Coordenadora do 
Programa de Pós-Graduação em Engenharia de Barragem e Gestão Ambiental (PEBGA); 
professor Raynner Menezes Lopes – Representante Docente do PEBGA; professor Douglas 
Neves Garcia - Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Infraestrutura e 
Desenvolvimento Energético (PPGINDE); Edileuza de Sarges Almeida – Representante dos 
Técnicos;  professor Walber Alexandre do Nascimento – Representante Docente do PPGINDE; 
professor Cleison Daniel Silva – Representante Docente do PPCA, professor Jessé Luís Padilha 
- Representante Docente do NDAE no CONSEPE e o técnico em laboratório Danilo Silva Santos 
- representante do TECNOLAGO (convidado). Registrou-se a ausência não justificada dos 
membros: discente Thaise Daniele Paixão Teixeira – Representante discente. O Presidente abriu 
a sessão cumprimentando os membros presentes e concedeu a palavra para que fossem 
realizados os informes. 1. INFORMES.1.1 Avaliação CAPES Quadriênio 2017 – 2020. Com a 
palavra, o professor Junior Ishihara noticiou aos presentes sobre do desempenho dos PPGs na 
Avaliação da CAPES para o quadriênio 2017-2020, na qual os três mestrados permaneceram 
com nota 3 (três). Parabenizou e agradeceu a todos os envolvidos, porém ressaltou que os três 
programas devem se mobilizar para alcançar a nota 4 (quatro), na próxima avaliação. Logo após, 
os três coordenadores, professor Bruno Merlin – Coordenador do PPCA, professora Débora Dias 
Costa Moreira – Coordenadora do PEBGA e professor Douglas Neves Garcia - Coordenador do 
PPGINDE, fizeram as suas considerações.1.2. Encerramento da Especialização em Convênio 
com a HYDRO e Realização do I Simpósio de Engenharia Geotécnica do Programa de Pós 
Graduação em Engenharia de Barragem e Gestão Ambiental. Ainda com a palavra, o diretor 
adjunto do NDAE, Junior Ishihara, informou sobre o encerramento da Especialização em 
Engenharia Geotécnica, em convênio com a  NORSK HYDRO, e a realização do Ciclo de defesas 
da especialização em Engenharia Geotécnica em Parceria com a Norsk Hydro, juntamente com 
o I Simpósio Nacional de Pesquisas Geotécnicas do Mestrado em Engenharia de Barragens e 
Gestão Ambiental, os eventos contarão com a participação do vice-presidente do Comitê 
Brasileiro de Barragens - CBDB, e ocorrerá nos dias 03 e 04 de novembro, em Belém. 1.3. 
Oficialização do Contrato com a ALCOA.  O professor Junior Ishihara, relatou sobre a 
oficialização do convênio de cooperação técnica com a Alcoa Brasil, empresa nacional no setor 
de bauxita, alumina e alumínio, que possibilitou a abertura de uma turma do curso de 
Especialização em Engenharia Geotécnica. A reunião ocorreu na Reitoria da UFPA, no dia 
13/09/2022, com a presença do Magnífico Reitor da UFPA, prof. Emmanuel Zagury Tourinho; do 
presidente da Alcoa Brasil, Otavio Carvalheira; do gerente de Relações Internacionais da Alcoa, 
Emerson Rocha; do diretor de Recursos Humanos da Alcoa, André Rolim; do assessor da UFPA 
junto ao setor industrial, prof. José do Egypto Soares Filho; da Pró-reitora de Pesquisa e Pós-
Graduação (Propesp) da UFPA, prof. Iracilda Sampaio; do diretor de Capacitação da Propesp, 
prof. Gustavo Melo; da coordenadora do curso de Especialização, prof. Fernanda Gouveia; e do 
diretor adjunto do NDAE, professor Junior Ishihara. O professor explica que por se tratar de um 
convênio guarda-chuva, outras parcerias podem advir, como investimentos em pesquisas, 
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formação de pessoas, desenvolvimento social regional, iniciativas de sustentabilidade e 
campanhas de conscientização ambiental. 1.4. Acompanhamento das Defesas das 
Dissertações do PPGs do NDAE. Seguindo com os informes, a pedagoga Edileuza Almeida, 
informou sobre mudanças em relação à organização e acompanhamento das Defesas das 
Dissertações, relatando que a secretaria acadêmica continuará dando apoio na divulgação e 
elaboração da ATA, quanto à criação do link para a sala virtual, ficará sob responsabilidade do 
docente orientador. Em relação às gravações das defesas, será elaborado um material 
explicativo de como proceder, pois ficará sob responsabilidade do discente avaliado. 2. LEITURA 
E APROVAÇÃO DE ATA. 2.1. Extrato de Ata da 4ª Reunião Ordinária da Congregação do 
NDAE, ocorrida no dia 25/08/2022. Seguindo com a reunião, o presidente da sessão perguntou 
aos membros se há alguma consideração a registrar em relação à ata enviada antecipadamente. 
Como não houve considerações, o extrato de ata foi colocado para apreciação, sendo 
APROVADO por unanimidade. 3. LEITURA DO EXPEDIENTE. 4. ORDEM DO DIA. 4.1. 
Aprovação do Ad Referendum n° 09/2022 que aprova o Projeto de Extensão “ANÁLISE 
ESTRUTURAL DO PRÉDIO DO CENTRO ADMINISTRATIVO DA PREFEITURA DE 
PARAUAPEBAS” - Apreciação do Parecer Nº 25/2022. Com a palavra, o Diretor Aarão Neto 
solicitou a leitura do Ad Referendum n° 09/2022 e do Parecer Nº 25/2022 ao presidente da 
Câmara de Assuntos Gerais do NDAE, prof. Douglas Garcia. Em ambos os documentos constam 
que o projeto de extensão intitulado “Análise estrutural do prédio do centro administrativo da 
Prefeitura de Parauapebas” será coordenado pelo professor Maurício de Pina Ferreira, lotado no 
ITEC e componente do PPGINDE/NDAE e desenvolvido por meio de um convênio com a 
prefeitura municipal de Parauapebas e a Universidade Federal do Pará – UFPA, com a 
interveniência da Fundação de Amparo e Desenvolvimento da Pesquisa - FADESP. No parecer, 
foi demonstrada a composição da equipe do projeto pelos professores Maurício de Pina Ferreira 
– UFPA, Aarão Ferreira Lima Neto - UFPA, Manoel Jose Mangabeira Pereira Filho - UFPA e 
Marcus Vinicius Pereira de Freitas – UNIFESSPA. O professor Aarão Neto, único componente 
lotado no NDAE, não solicitou carga horária. O presidente da sessão colocou o projeto em 
votação, sendo APROVADO por unanimidade pelo período de 9 (nove) meses, de 
setembro/2022 a maio/2023, sob coordenação do professor Maurício de Pina Ferreira e 
fiscalização do servidor Paulo Ítalo Moreira da Silva. 4.2. Aprovação da Banca de Avaliação 
de Progressão Funcional por Interstício do Docente Aarão Ferreira Lima Neto. O professor 
Douglas Garcia procedeu a leitura do parecer n° 26/2022, no qual consta a indicação dos 
membros para compor a Banca Avaliadora de Progressão Funcional do docente Aarão Ferreira 
Lima Neto, ocupante de cargo na Carreira de Magistério Superior Classe D – Associado Nível I, 
lotado no NDAE, para a Classe D – Associado Nível II, por ter cumprido o interstício de 24 meses, 
de 02/10/2020 a 02/10/2022. Os membros indicados foram Prof. Dr. Karlo Queiroz Da Costa 
(Associado IV), como Presidente (FEE/ITEC); Prof. Dr. André Luiz Amarante Mesquita (Titular) - 
Membros Titular (NDAE); Prof. Dr. Paulo Sérgio Lima Souza (Titular) - Membro Titular 
(FEC/ITEC); Prof. Dr. Alcebíades Negrão Macedo (Titular) - Membro Suplente (FEC/ITEC). O 
presidente da sessão pôs o ponto de pauta em votação, sendo APROVADO por unanimidade. 
4.3. Aprovação dos Planos Individuais de Trabalho (PITs) dos Docentes lotados no NDAE. 
O presidente da sessão requereu a leitura e apresentação dos Planos Individuais de Trabalho 
dos docentes lotados no NDAE para o ano de 2022. A pedagoga Edileuza Almeida realizou a 
apresentação dos PITs, fazendo as seguintes observações: I. O professor Jessé Padilha não 
alcançou a carga horária total de 40h no 1º semestre, porém como estava retornando de seu 
afastamento para o doutorado neste período, é justificável. II.“A carga horária, referente ao 1º 
semestre de 2022, do docente André Luiz Amarante Mesquita ainda não foi contabilizada e 
registrada no SISPLAD em virtude de ajustes da portaria de remoção” e no 2º semestre, 
realizando a mesma observação, mas dessa vez, relatando que ainda não foi implementada a 
transferência do docente no Sistema, pela PROPLAN. O presidente da sessão pôs em votação. 
A pauta foi APROVADA por unanimidade. Nada mais havendo a se tratar, o senhor Presidente 
da sessão agradeceu a presença de todos, dando por encerrada esta reunião às 11h15min e 
requereu a elaboração desta ata que vai assinado por mim, Giselle Damasceno, e por todos os 
membros presentes na sessão. 


